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За чистоту города, сел 
и деревень

Социалистическая культура 
неудержимо шагает вперед, 
широко проникает в гущу 
народных масс, как в городе, 
так и в деревне. За годы суще
ств шаяия советской власти 
деревни и села нашего 
района преобразились, обогати
лась новыми школами, клуба 
ми, роддомами, хорошими 
общественными постройками, 
богатыми общественными сада 
ми, прудами, банями.

Но, к сожалению, наряду с 
этим во многих еще селениях 
далеко не благополучно обстоит 
дело г санитарной культурой. 
Еще во многих селениях на 
улицах, в переулках, у домов 
колхозников валяются груды 
соломы, навоза, хлама, по 
средине села стоят полураз- 
валившиеся глиняные мазанки, 
погреба, амбары, дороги из 
рыты, изуродованы, колодцы 
имеют убогий вид. И краси
вые здания школ, клубов, 
богатые гады и водоемы—эти 
зерва социалистической куль
туры в этом хаосе теряют 
свой внешний вид. Еще мно
гие сельские советы и прав
ления колхозов одной рукой 
насаждают культуру, строят 
новые культурные очаги, а 
другей рассаживают бес
культурье, не ведут с внм 
никакой борьбы

колхоз один из богатых кол
хозов района. Он имеет ве 
плохие колхозные постройки, 
механическую мельницу, авто
машину, богатые фермы, пасеку, 
прекрасный сад, 8 больших 
прудов. Сейчас строится здесь 
клуб с библиотекой и читаль
ным залом. Словом, культура 
шагает в гору. Но если загля
нуть в село на его улицы, то 
здесь, как Ге горят,сам чорт ногу 
сломит. Но средине улиц стоят 
мазанки,погреба,амбары,дороги 
изрыты ухабами,но мостам мож
но проехать лишь с большим 
риском. Улицы седа загрязне
ны, замусорены.

Вершинино исключением не 
является. Таких экономически 
крепких колхозов в районе не 
мало, как не мало и селений, 
где, как и в Вершинине, не 
соблюдается даже самая эле
ментарная санитарная куль
тура. В соседнем селе Сосновке 
колхоз по своей экономиче
ской мощи нисколько не хуже 
Вершининекого, кроме всего 
прочего здегь есть больница, 
есть медработники, однако 
санитарная культура здесь так 
же йена высоте. На улицах те 
же мазанки и погреба, те же 
рытвины на дорогах, тот же 
вавоз у домов колхозников. В 
отличие от других селений 
Сосновка отличается том, что 
здесь все зеленые насаждения, 
включая и фруктовые деревья, 
можно сосчитать на пальцах. 
Здесь с исстари не принято 
выращивать сады и зани

маться древонасаждением.
Мазанками, сорняками и 

амбарами особенно загромож
дены улицы таких селений 
как Акузово, Толба, Фоминка 
и пекотсфые другие.

Не блещет культурой, чис
тотой и благоустройст
вом и сам город Сергач. 
Например, о досчатые тро
туары, о торчащие из них 
гвозди жители города рвут 
обувь, калечат ноги, а там, 
где тротуаров нет, утопают по 

колено в грязи. Однако руко
водителей Горсовета это не 
беспокоит, В одной из слобод 
города ва улице Антяровка с 
незапамятных времен красует
ся большое, никогда не высы
хающее болото, когда-то соору
женный здесь мост совершенно 
разрушен и сотни подвод це
лый ряд Лет ездят через это 
болото, утопая ва полметра в 
воде и грязи, калечат лоша
дей, портят колхозную сбрую. 
Но сельский совет смотрит на 
это дело равнодушно.

В одно время в районе по 
примеру Таловцев был развер- 
в\т поход за культуру села, 
за устройство прудов, колод
цев, озеленение улиц, рассадку 
«адов и т. д. В результате 
этого похода в районе появи 
лось не мало прудов, садов, 
колодцев, общественных бань, 
но. К сожалению, этот замеча
тельный поход вылился лишь 
rкратковременную кампанию. 
Руководители сельских советов, 
колхозов и партийных органи
заций не сумели превратить 
его в массовое, повседневное 
движение за культуру села, за 
благоустройство населенных 
пунктов.

В своем докладе на совеща
нии партийного, советского и 
колхозного актива Киевской об
ласти тов.Хрушев говорил:

„...Нам сейчас несколько 
больше внимания надо уделять 
внешности нашего села. На
ружный вид нашего села, его 
планировка, вид колхозной ха
ты не соответствуют сегодняш
нему уровню материальной 
обеспеченности нашего колхоза 
и колхозника”.

Поход за чистоту, за сани
тарную* культуру дворов,улиц, 
домов, территорий КОЛХОЗОВ, 

должен быть возобновлен, 
грязи и бескультурью должна 
быть объявлена беспощадная 
война. Вопрос борьбы за чи
стоту, за благоустройство на
селенного пункта должен 
стать одним из злободневных 
вопросов советов и партийных 
организаций села и города. 
Надо добиться того, чтобы в 
районе не было ни одного не 
благоустроенного населенного 
пункта и колхозного двора, 
ни одной грязной, некультур
ной избы колхозника!

Колх<зная деревня должна 
быть красивой, культурной, 
животиной!
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ПЯТНИЦА
Цена № 10 коп.

УКАЗ
Президиума Верховного Совета 

РСФСР
О дне выборов депутатов в Верховный Со

вет РСФСР от Горьковского-Сталинского 
избирательного округа № 232, Шарьинско- 
го избирательного округа № 236 и Сергачского 
избирательного округа № 243.

1. Назначить выборы депутатов в Верхов
ный Совет РСФСР от Горьковского-Сталин- 
ского избирательного округа № 232, Шарьин- 
ского избирательного округа № 236 и Сергачско
го избирательного округа № 243 на 20 июля 
1941 года.

2. Об1явить начало избирательной кампа
нии в этих округах с 20 июня 1941 года,

Председатель Президиума Верховного 
Совета РСФСР А. БАДАЕВ.

Секретарь Президиума Верховного 
Совета РСФСР П. БАХМУРОВ,

14 июня 1941 года.

Высокая производительность
Фомиика (по телефону). 

Звено колхозниц Фоминско- 
го колхоза в количестве 6 
человек, поц руководством 
звеньевой Земсковой Л. 
показывает высокую про
изводительность труда на 
земляных работах по бла
гоустройству дорог. 18

- ДОРОЖНЫМ РАБОТАМ— 
БОЛЬШЕВИСТСКОЕ РУКОВОДСТВО

Строительство новой до
роги на трассе Сергач—Бо
городское принимает ог
ромный размах. Здесь ра
ботают до двух тысяч кол
хозников и сотни лошадей. 
За три дня работы на трас
се уже сотни колхозников 
проявили себя как энтузи
асты дорожного строитель
ства. Выполнение норм на 
150 и больше процентов 
становится обычным явле
нием.

Однако не об этом сей 
час нужно говорить. Пер
вые дни дорожных работ 
показали, что многие руко
водители сельсоветов, кол
хозов, партийных организа
ций не продумали в дета
лях организацию дорожных 
рабод, легкомысленно от
неслись к этому важному 
государственному делу.

Руководители Ново-Бе- 
резовского колхоза (пред
седатель Салдаев) оставили 
17 июня свою бригаду без 
хлеба, а лошадей без кор
ма. 34 человека и 12 лоша
дей вынуждены были оста
вить работы. 18 июня они 
на дорожные работы не 
явились. Понимает ли тов. 
Салдаев, что своим напле
вательским ртношением к 
людям он преступно сры
вает государственное меро
приятие.

Бригада Богородского

Прополка посевов
В Вершининском колхозе 

полным ходом разверну
лись прополочные работы. 
На сегодня на всей пло
щади—507 га закончена 
прополка ржи, 35 га ози
мой пшеницы и 137 га кле
вера.

июня члены звена Шиш
кина Е., Рязанцева М., Си- 
зарева А. и другие произ
вели земляных работ по 6 
кубометров вместо нормы 
2,34 кубометра.

Сизарвв.

колхоза, состоящая из 12 
человек, явилась на дорож
ные работы с единствен
ными носилками.

—Зачем нас послали сю
да?—спрашивают колхозни
ки. — Глядеть как люди 
вокруг работают, да крас
неть за свое безделье?

Водой для питья и то 
не сумели руководители 
обеспечивать колхозников. 
Председатель колхоза Пу
гин вместо оператив
ного руководства пы
тается приписать колхоз
никам «привычку на все 
жаловаться».

Все колхозы Сергачского 
сельсовета до сих пор не 
создали постоянных дорож
ных бригад. Они посылают 
людей по наряду сроком 
на 6 дней. Люди из этих 
колхозов, таким образом, 
не проникнуты ответст
венностью за свои участки, 
за выполнение плана. «Что 
нам,—рассуждают многие 
из них,—шесть дней как 
нибудь проработаем, а там 
других пришлют».

Многие колхозы высыла
ют на дорогу такое коли
чество людей и лошадей, 
которые явно не справляют
ся с выполнением планов 
и сроков работ.

На дороге работают ты
сячи людей. Они должны 
быть окружены вниманием 
и заботой, ими надо руко

В настоящее время все 
звенья переключились на 
прополку яровой пшеницы 
и овса.

Высокую производитель
ность на прополке дают 
звенья т. т. Крымовой и 
Горбуновой—из 9 бригады. 
Они ежедневно выполняют 
дневные нормы на 170- 180 
процентов.

В колхозе успешно про
ходит и подъем паров. 
Через 2 дня взмет паров 
(кроме площади, занятой 
клевером) будет закончен.

А. Г.

На вывозке навоза
Высоких показателей до

бились колхозники Фомин- 
ского колхоза на вывозке 
навоза под пары. Возчики 
Богатов П. и Рязанцев К. 
вывозят по 40 возов вместо 
нормы 15 возов. Наклад
чики навоза Сизарева В. 
и Сизарева Ф. накладыва
ют 60 возов вместо нормы 
18 возов.

Сизарев.
Фоминка.

НОВЫЕ ДЕТЯСЛИ
В саду, рядом с колхоз

ной конторой Кожинский 
колхоз „Красный Октябрь” 
заканчивает постройку по
мещения для постоянных 
детских яслей на 50 чело
век. Стоимость постройка 
определяется в 17—20 ты
сяч рублей. Ясли будут 
открыты в ближайшие дни.

П. Овчинников.

водить. Между тем пред
седатели сельских советов, 
секретари партийных орга
низаций—очень редкие гос
ти на трассе.

А для них дела там—не
початый край. Ведь не сек
рет, что почти по всей трас
се не организовано социа
листическое соревнование. 
Кто как не партийные ор
ганизации обязаны обеспе
чить широкое соревнование 
на дорожных работах. По
чему не видно агитаторов 
среди работающих на доро
ге. На всей трассе, протя
жением в 10 километров 
поставлена единственная 
уборная. Между тем каж
дый колхоз . должен был 
обеспечить бригады убор
ными.

Партийные организации 
и сельские советы обязаны 
больше заботиться о лю
дях. Надо обеспечить куль
турный отдых работающих 
на дорогах. В этом отно
шении многое могут сде
лать агитаторы, интелли
генция, самоцеятельные си
лы колхозов. Так же не
трудно обеспечить трассу 
кинопередвижкой.

Дорожным работам надо 
обеспечить подлинно боль
шевистское руководство. 
За это отвечают партийные 
организации, сельские со
веты и руководители кол
хозов.



ОКРУЖИМ ШКОЛУ ВСЕНАРОДНОЙ ЗАБОТОЙ
Письмо рабочих, колхозников, интеллигенции Черепановского района Новосибирской области
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Закончился 1940 — 1941 
учебный год. Подводя его 
итоги, мы можем сказать, что 
нашими силами сделано немало 
р. помощь школе. В этом 
письме мы хотам поделиться 
своим опытом. Широко в стране 
известны наши массовые 
воскресники,проведенные прош
лым летом. В них участвовало 
тогда 9 тысяч колхозников. 
Колхозы выделили 825 лоша
дей, 24 автомашины. Мы заго
товили и подвезли к школам и 
квартирам учителей 8.750 ку
бометров дров. Построили 18 
дровяников, отремонтировали 
47 школ.

Застрельщиком этой общест
венной помощи школе высту
пали сами колхозники. В кол
хозах «Путь к социализму» и 
«Искра социализма» ининяато 
рами воскресников были кол
хозные бригадиры С. Кудаен- 
ко, К. Михайленко и 70-летний 
старик Бондаренко. 235 членов 
этих колхозов заготовили за 
день столько топлива, что его 
хватило школе более чем на 
год. В Романовском сельсовете 
инициатива принадлежала 
комсомольцам сельхозартели 
„Искрз пятилетки". Здесь в 
воскреснскз участвовали 306 
человек. Они заготовили 220 
кубометров дров, обеспечив 
школу топливом на всю зиму.

Комсомольцы сел Зимовье и 
Буравово заготовили в колхоз
ных кузницах для школ 
хозяйственный инвентарь: то
поры, лопаты, ведра, бадейки, 
скобы для дверей.

Такую же заботу проявили 
колхозники об учителях. В 
селе Бочкзри колхозники отре
монтировали квартиру учите
льницы Худяковой; учителям, 
в личном хозяйстве которых 
есть коровы, колхозники выде
лили покосы и помогли нако
сить сено.

Тепло, чисто и уютно было 
зимой в школах нашего района. 
И дети оценили наш труд. Они 
берегли социалистическую соб
ственность, старались своим 
поведением и учебой оправ
дать наши заботы о школе.

Организуя помощь школе, 
особое внимание мы уделяли 
всеобучу. Вместе со всеми 
учителями, с местными Сове 
тами вся общественность Чере- 
пааовского района боролась за 
то, чтобы 1 сентября 
все дети школьного возраста 
сели за парту. И это 
нам удалось сделать. Мы 
следили за тем, чтобы учащие
ся были обеспечены обувью, 
одеждой. Почти во всех шко
лах были организованы буфе
ты. Комсомольцы вместе со 
взрослыми коліознЕками-акти- 
вистами создали своеобразные 
контрольные общественные 
посты, повседневно наблюдая 
над тем, чтобы школьники по
сещала занятия. Колхозы всег
да давали подводы для отправ
ки детей в отдаленные школы. 
В результате во многих сель
советах—в Безмевовском, Пас
ком, Ургунском и других—в 
течение всего года не было 
отсева учащихся.

Общественная помощь шко 
лам дала возможность сэконо
мить по нашему району около

ЗОО тысяч рублей. Эти сред
ства израсходованы на приоб
ретение наглядных пособий, 
на пополнение школьных би
блиотек. За всю эту работу 
народный комиссар просвеще
ния тов. В. П. Потемкин пре
мировал на;п район.

Мы поняли, как велико 
значение содружества семьи и 
школы. Теперь общественность 
Черепановского района прояв
ляет заботу не только о ма
териальном благополучии шко
лы, но и о качестве обучения 
и воспитания детей. Широко 
поставлена у нас педагогиче
ская пропаганда. При трех 
средних школах в течение 
всего года работали родитель
ские университеты. Здесь чи
тались лекции по важнейшим 
вопросам педагогики. Вот неко
торые темы: „Антирелигиозное 
Боепитанье в семье и школе", 
„Воспитание воли и характе
ра", «Психологические особен
ности детского возраста®, 
„Воспитание трудолюбия и 
трудовых навыков', „Обще
ственная работа детей", 
«О детских играх» и др.

Во всех средних и неполных 
средних школах, кроме того, 
были созданы родительские 
лектсиии. В Зимовской непол
ной средней школе родители 
прослушали 5 лекций. Дирек
тор школы тов. Мухоедов чи
тал лекции ва темы; „Режим 
дня школьника", „Игры уча
щихся". „О трудовом воспита
нии'. Учительница тов. Боч
карева прочла лекцию „О при
чинах неуспеваемости и мерах 
борьбы с ней". Инспектор 
облоно тов. Попов выступил 
с лекцией на тему „О комму
нистическом воспитании в 
семье'. Многое дала индиви
дуальная педагогическая про
паганда, организованная учи
телями в семьях колхозников. 
Особых успехов в этом доби
лись учителя Дороганс-Заим- 
ской школы.

Большую работу ведут роди
тельские комитеты. Они сле
дят за осуществлением всеобу
ча, проводят дежурство в шко
ле, помогая учителям наво
дить порядок в школьном зда
нии, в буфете, у вешалки. 
У нас созываются и районные 
родительские конференции. 
Первая конференция состоя
лась 16 февраля. Несмотря на

С большим энтузиазмом 
колхозники Алырихинского 
колхоза работают на 
устройстве Яновской дам
бы. С первого же дня (18 
чел. и 8 лошадей) они вы
полняют ежедневную нор
му на 150—200 проц.

ПроизвоіС'твенные успе
хи алырихинцев обеспечи
ли: правильная организация 
труда, большевистская за 
бота о людях, работающих 
на устройстве дороги со 
стороны правления кол
хоза.

Для колхозников(дорож
ников) организовано хоро
шее питание, для ночлега 
оборудованы палатки Здесь 
каждый колхозник, колхоз-

сильный буран, на конферен
цию из самых далеких колхоз
ных сел съехалось 170 деле
гатов. О всех школьных делах 
колхозники говорили, как о 
самом родном и близком. Они 
посетили школьную выставку, 
где познакомились с письмен
ными работами учащихся, по
смотрели подарки школьников 
к XVIII Всесоюзной партийной 
конференции, прослушали лек
цию по педагогике.

Па родительской конферен
ций было о чем рассказать 
представителям чеоепаяозской 
общественности. За высокую 
успеваемость детей в районе 
боролись не только учителя, 
не только ткела, но и роди
тели. Домашние задания, кото
рые получали дети, мы рас
сматривали как основной их 
труд, и принимали все меры к 
тому, чтобы к этому труду 
ребята относилась честно.

О том, насколько серьезно 
помогала учителям наши рай
онные организации и родители, 
свидетельствует хотя бы такой 
факт: по инициативе и под 
руководством рзйонного коми
тета партия было проведено 
три общественных смотра уче
нических тетрадей по русско
му языку и математике.

Многие из нас прекрасно 
владеют разнообразными тру
довыми профессиями, и мы 
старались наша знания и тру
довые навыки передать детям. 
Под руководством и наблюде
нием педагогов колхозники 
проводили занятия в школь- 
аых кружках трактористов, 
шоферов, кружках по изуче
нию сельскохозяйственного ин
вентаря, электротехнических, 
юннатских кружках.

При Посевнл некой средней 
школе кружком трактористов 
в течение двух лет руководит 
мехзпак учебного комбината 
тов. Сура, кружком шоферов— 
инженер рем иашзавода тов. 
Грищенко. Старшеклассники 
хорошо изучили трактор д 
теперь могут в летнее время 
самостоятельно работать на 
колхозных полях. Опытник 
колхоза села Зимовье тов. 
Можный научил школьников 
заниматься сортоиспытанием, 
культурно обрабатывать почву. 
Знатный пчеловод райсва тов. 
Рубис руководит кружком 
юных пчеловодов в Ургунской

РАВНЯТЬСЯ ПО ПЕРЕДОВЫМ
ница горят единым жела
нием—досрочно и качест
венно выполнить план до
рожных работ.

Совершенно противопо
ложная картина у Пушкин
ских колхозников. На 
стр >ительстве дороги (на 
Яновской дамбе) из колхо 
за «Память Пушкинагдолж- 
но работать 32 чел. и 16 
лошадей, а фактически ра 
ботают2очел. и 13 лошадей.

Какая дневная норма вы
работки на человека.на ло
шадь—почти никто из ра
ботающих не знает. Вот 
почему не случайно зтесь 
ежедневно не выполняются 
установленные дневные 
нормы.

школе. Любовь к садоводству 
и огородничеству прививает 
детям агроном Караеѳвской 
МТС тов. Лещук. Вышивать 
гладью, крестом, вязать кру
жева научали ребят колхозни
цы Кулешева, Ильина, Депе- 
шпва, -слывущие у нас боль
шими мастерами в этом деле. 
Врач тов. Носырев и заведу
ющий аптекой тов. Родовский 
руководят школьными круж
ками медицинских сестер. 
Фельдшер амбулатории тов. 
Смоленская и фельдшер тов. 
Цветков подготовили несколько 
десятков зпачкпетов ГСО.

В этом письме нет возмож
ности перечислить всех, кто 
помогает школе, учителям. 
Наших лучших общественни
ков мы будем отмечать на 
второй районной родительской 
конференции.

П'-чин общественности наше
го района теперь широко рас
пространен по всей стране. 
Ч^репановское движение стало 
массовым движением. Об его 
успехах сообщают из самых 
различных районов, областей 
и республик нзшей страны. 
Одаако то, что сделано нами, 
мы рассматриваем лишь как 
начало. Всестороннюю помощь 
школе надо продолжать, из 
года в год расширяя ее, ук
репляя связь родительск-й 
общественности со школой.

В связи с подготовкой к но
вому учебному году мы берем 
на себя обязательства:

В ерш закончить ремонт и 
строительство школ. Помочь в 
этом деле рабочей силой, стро
ительными материалами, тран
спортом.

К 1 июля обеспечить шао 
лы района топливом ва весь 
год.

Н ѵать работу по замене 
нест.ьдартного школьного обо
рудования—парт, классных 
досок, стульев, столов—стан 
дартаым. В течение лета сде
лать 1.000 новых парт, 200 
новых классных досок, 175 
столов и столько же стульев 
для клзссных комнат.

Организованно провести в 
установленные правительством 
сроки учет детей, подлежащих 
обучению, и укомплектование 
школ района учащимися.

Обеспечить подвоз детей в 
зимнее время из отдаленных 
колхозов и вместе с учителями

Основная причина плохой 
работы пушкинцев—отсут
ствие трудовой дисципли
ны среди работников.Здесь 
больше половины рабоче
го времени простаивают — 
проще говоря балясничают. 
>7 июня сюда приезжал 
председатель колхоза тов. 
Сорокин, побыл час, по
обедал и, не сделав ни 
малейших замечаний кол
хозникам о их плохой ра
боте, уехал обратно.

Ежедневно бороться за 
выполнение и перевыпол
нение дневного графика, 
равняться по передовикам- 
адырихинцам—вот задача 
пушкинцев.

А. Чалястов.

принять все меры к тому, что
бы совсем не было случаев от
сева школьников в течение 
учебного года.

При всех неполных сред
них школах мы построим за 
лето спортплощадки, а при 
средних школах—физкультур
ные городки.

Будем продолжать педагоги
ческую пропаганду в течение 
всего лета. Вместе со школой 
организуем в летние месяца 
труд и отдых детей.

Комммолъца - колхозники 
обязуются своими силами обе
спечить школы хозяйственным 
инвентарем для работы на 
арвшкольных участках, помочь 
учащимся в овладении навыка
ми сельскохозяйственного труда.

Работа эта во всем вашем 
районе уже развернулась, и 
свои обязательства мы вы
полним.

Мы обращаемся к советской 
общественности с призывом 
активна включиться в подго
товку к новому учебному го
ду, всемерно крепить и ши
рить всенародную заботу о 
школе.

Наша партия, наше прави
тельство, наш вождь и учи
тель товарищ Сталин проявля
ют великую отеческую заботу 
о детях Обязанность родите
лей, всей советской обществен
ности города и деревни—по
мочь учителю в полной го
товности встретить новый учеб
ный год, чтобы сделать его 
годом новых славных успехов 
нашей советской школы. 
Письмо обсуждено на 
многочисленных собраниях 
трудящихся Черепанов
ского района. По поруче
нию собраний письмо под
писали:

Ф. Громов -секретарь Чере- 
яановского райкома ВКП(б), 
Г. Грищук—председатель ис
полкома районного Совета де
путатов трудящихся, Ф. Несте
ренко — бригадир полевой 
бригады колхоза «2-я пятилет
ка», Шмелев—парторг колхо
за «Сталинский путь», пред
седатель родительского коми
тета школы, И. Тучкоз — ко
нюх колхоза «2-я пятилетка», 
М Еремеев—председатель колхо 
за „2-я пятилетка*,Кузезанова 
—доярка, депутат Ургунекого 
сельсовета, Адов—комбайнер, 
Кузнецова—звеньевая колхо
за „9-е января', С. Уваров- 
председатель Верх-Мильтю ад
ского сельисполкома, Е Гуляев 
—зоотехник колхоза „Заветы 
Ильича', А. Власоз—предсе
датель Огнево-3 дамского сель
исполкома, П. Волкоз—молото
боец МТС, И. Захарин—трак
торист колхоза „Красный май’, 
Комаров—директор зверосов
хоза, Шунько—начальник дѳ- 
цо ст. Черепанове, И. Чур- 
кин -вагонный мастер, Лукь
янова-работница птицеком
бината, Гречишкин—секретарь 
райкома ВЛКСМ, Васильев— 
председатель горисполкома, 
Ильин—агроном, С. Пачин- 
директор молсовхоза № 1, 
Т. Саковская-—врач, Б. Про- 
няев—учитель и другие (всего 
2.310 подписей).
( Перепечатано из „Учительской

газеты").
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Не ослаблять агитработы
Агитмассовая работа с людь

ми в Нежинском колхозе 
«Красный Октябрь» в период 
подготовки к весеннему севу и 
в первые дни самого сева бы
ла поставлена ня плохо. К каж
дой бригаде был прикреплен 
агитатор, в каждом звене бы
ли чтсцы-беседчики. Во время 
сева каждый из них бывал в 
поле, читал во время закурок 
газеты, проводил небольшие 
беседы. Наряду с этим еже
дневно проводили читку газет 
и беседы агитаторы во время 
обедеиного перерыва ва кол
хозном дворе, в столовой и 
оборудованном при пей крас
ном уголке, куда с началом 
весны была перенесена вся 
клубная работа. Здесь колхоз
ники не только читали газеты, 
журналы, кеиги, получали 
необходимые справки, слушали 
доклады и лекции, имели воз
можность культурно отдохнуть 
—послушать патефон, сыграть 
в биллиард, домино, в шахма
ты, шашки. Регулярно выхо 
дила здесь п стенная газета, 
редактором которой является 
зав. клубом тов. Абрамов.

Являясь одним из лучших 
агитаторов, тор. Абрамов стро
го сочетал свою агитмассовую 
работу с производственной, с 
мобилизацией масс 'на бы
стрейшее выполнение произ
водственных задач.

В результате широко раз
вернутой агитмассовой работы, 
повседневного разъяснения 
исторического постановления 
партии и правительства о до
полнительной оплате труда

колхозников, весенний сев в 
Еожинском колхозе провели 
быстро и хорошо.

Но как только сев стал под
ходить к концу, у агитаторов 
появился некоторый холодок, 
среди чтецов, беседчиков на
чался отсев, агитмассовая ра
бота ослабла, стенная газета 
свое существование прекратила. 
Ослабление в агитмассовой 
работе особенно сказалось 
аосле того, как зав. клубом 
Абрамова правление колхоза 
послало на кирпичное произ
водство,не оетзэив вместо него 
человека. Правда, тов. Абрамов 
продолжает свою агитацион
ную деятельность среди людей, 
занятых на выработке кирпи
ча, но вести агитмассовую 
работу и культурно обслужи
вать колхозников в поле, на 
конном дворе, он не имеет те
перь возможности.

Допуская ослабление в агит
массовой работе, партийная ор
ганизация и правление колхо
за видимо забыли, что сельско
хозяйственный год севом не 
юніается, а с него лишь на
чинается, что пропточная 
кампания и предстоящая убор
ка урожая ве менее важны по 
своей значимости чем сев.

Партийной организации и 
агитколлективу это необходимо 
учесть, агитмассовую работу и 
культурное обслуживание кол
хозников оживить. Изучая 
опыт работы лучших агита
торов, надо поднять агктра- 
боту на новую еще более вы
сокую ступень.

В. Васильев.

Свиноводческий совхоз .Воронцово” (Ленинский 
район, Московская область) один из крупнейших сви
новодческих совхозов Наркомата мясной и молочной 
промышленности СССР. План первого квартала по 
сдаче мяса выполнен совхозом на 101 проц., себесто
имость центнера привеса значительно снижена.

Купанье свиней на лучшей свиноферме № 5 совхоза' 
На первом плане одна из лучших свинарок—стахано'

вок фермы О. Д. Лукьяненко.
Фото И. Мальского Фотохроника ТАСС

Закрепляют подписку наличными
Уполномоченный по зай

му Мало-Ключевского кол
хоза бригадир Купцов Н. 
охватил подпиской на заем 
каждого трудоспособного 
члена бригады. Сумма под
писки составляет по брига

Оплата выигрышей
С 1-го апреля по 17 ию

ня Сосновская сберегатель
ная касса выплатила выиг
рыши по 50 облигациям 
на сумму 3000 руб.

По 150 рублей выигры
шей по первому тиражу 
займа Третьей Пятилетки

де 2400 рублей, против 
1000 руб. в прошлом году.

17 июня колхозники вне
сли наличными в счет под
писки 1300 руб.

А. Борозкоа,
председатель Толбинского 

сельсовета.

(выпуск 3-го года) получи
ли Одинцов А., ЛотановГ., 
Обилии К.

Умяров X. на 50 рубле
вую облигацию выиграл 
100 рублей.

А. Смыслов.

Подписка
закрепляется

наличными
Подписка на заем Треть

ей Пятилетки (выпуск чет
вертого года) по Анучин- 
скому колхозу составила 
7.375 руб. на 51 трудоспо
собного колхозника. Офор
мив подписку, уполномо
ченный по займу Бахметов 
не прекратил своей дея
тельности. Сейчас он рабо
тает по закреплению под
писки на новый заем и на 
сегодня Анучинские кол
хозники внесли наличными 
4.500 руб.

Тов. Бахметов поставил 
своей целью добиться 
полного погашения подпис
ки к 25 июня.

На 20 процентов пога
шена сумма подписки на 
заем Третьей Пятилетки 
(выпуск четвертого года) 
по Кошкарову.

Сейчас в Лопатине орга
низована проверка облига
ций старых займов.

15 июня был организован 
подворный обход по селу 
и выявлено несколько вы
игрышей по первому тира
жу займа Третьей Пятилет
ки (выпуск 3-го года). На 
100-рублевые облигации 
займодержатели Таран- 
ков и Киреев выиграли по 
150 руб. каждый. Несколь
ко займодержателей на 50 
руб. облигации выиграли 
по 75 руб.

У займодержателя Нико
нова Гр. Ив. были прове
рены облигации нескольких 
займов и выявлено выиг
рышей на сумму 330 руб.

Все выигравшие облига
ции оплачены. Проверку 
облигаций займодержате
лей организуют уполномо
ченные по займу всех на
селенных пунктов Лопатин- 
ского сельсовета. М.Галкин.

*

У КОРМОВ БЕЗ КОРМА
Несмотря на то, что Аку-| гнилой. Эго зависит от

зовский колхоз расположен 
среди лугов и лесов, здесь 
не занимаются заготовкой 
веточного корма, отвыкли 
от силосования.

В 1934 году колхоз ку
пил стандартную силосную 
башню, а теперь от нее ни
чего не осталось. Весь ма
териал от башни ушел на 
различные хозяйственные 
нужды. В здании правления 
пол устроен из этих досок. 
Где требуется тес-расхо 
дуют от башни. Так ценную 
постройку растащили без 
толку.

Колхоз имеет очень боль
шой участок заболоченно
го луга, который до сих 
пор в порядок не приво
дится— оброс кустарником, 
заносится ежегодно илом 
Приведение в порядок это
го участка дало бы колхо
зу много хорошего сена.

В колхозе мало думают 
об экономии расходования 
кормов. Взять к примеру 
скирдование озимой и 
яровой . соломы. К мо
менту распределения кор
мов половина корма в 
скирдах всегда оказывается

ка
чества скирдования. Ометы 
сверху соломой не покры
ваются и драгоценный 
корм гниет под дождем.

В заднем поле имеется 
два крытых тока. Они на 
зиму остаются не заполнен
ными. А почему бы под на
весы не убрать скоропортя
щийся корм,например, про
сяную солому. Такие же 
навесы имеются и на пе
реднем поле.

В дальнейшем крытые 
тока надо использовать 
для хранения в них корма.

Сено свалено в кучу око
ло конного двора.Его поеда
ет и топчег бродячий скот, 
мочит дождь и выжигают 
солнечные лучи. Рядом 
имее.ся пустой простор
ный сарай, Разве нельзя 
убрать сено в сарай?

Надо также заботиться 
и о скоте, находящемся в 
личном пользовании кол
хозников.

Руководству колхоза 
следует серьезно подумать 
и организовать дело борь
бы за кормовую базу жи
вотноводства.

М.Дулин.

КОЛХОЗНОМУ ЖИВОТНОВОДСТВУ 
-ПРОЧНУЮ КОРМОВУЮ БАЗУ

Постановление СНК 
Союза ССР и ЦК ВКП(б) 
,0 мероприятих по разви
тию общественного живот
новодства в колхозах” сыг
рало огромную роль в 
укреплении и развитии 
общественного поголовья 
скота.

В нынешнем году наш 
колхоз „Память Ленина” 
организовал новую ферму— 
овцеводческую. Куплено 
16 голов. На 25 голов по
полнена МТФ, на которой 
сейчас стало 43 головы, из 
них 9 дойных коров. Имеем 
80 голов конского поголо
вья. На СТФ—52, на птице
ферме —94. К концу года 
будем иметь 65 голов круп 
ного рогатого скота, на 
СТФ—80 голов (план 75), 
на птицеферме — 220 и 
овцеферме—40 (план 35).

Повышается продуктив
ность животноводства. В 
прошлом году средний 
удой на фуражную корову 
составил 1110 литров моло
ка, а в нынешнем году 
ладим по 1500 литров. 

[Добьемся получения при

плода поросят 13 штук от 
каждой свиноматки и 2,8 
кгр. настрига шерсти с каж
дой овцы.

Колхозники стремятся к 
тому, чтобы иметь больше 
скота, постоянно повышать 
его продуктивность, давать 
государству, колхозу боль
ше молочных и мясных 
продуктов. Для этого не
обходимо, чтобы все обще
ственное поголовье, а так 
же и скот, находящийся в 
личном пользовании у кол
хозников, был обеспечен в 
достатке грубыми и соч
ными кормами.

Еропкинские колхозники, 
одобряя инициативу Мало- 
Туманских колхозников, 
включаются в социалисти
ческое соревнование по 
кормодобыванию, за быс
трейшее проведение в 
жизнь постановления о 
мерах увеличения кормов.

Берем на себя следующее 
обязательство:

Добиться увеличения все
го поголовья скота и 
улучшения его продуктив
ности. Все общественное

поголовье и скот личного 
пользования колхозников 
полностью обеспечим гру
быми и сочными кормами, 
согласно государственному 
плану создадим страховые 
фонды в размере 15 проц, 
к общему фонду годовой 
потребности.

Организуем правильное 
хранение и подготовку кор
мов к вскармливанию. Все 
грубые корма будем скар
мливать только в виде 
резки, концентраты—в раз
молотом виде.

Проведем сеноуборку в 
4 дня.
На-днях начнем строитель

ство двух силосных башен 
емкостью по 30 тонн каж
дая. Для силоса используем 
сорняки с полей и огоро
дов и посеянный подсолнух 
на площади 0,8 га.

Обеспечим скоту теплую 
и сытую зимовку, созда
дим условия для повыше
ния продуктивности живот
новодства.

Пред, правления И. Киреев.
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ИМЕТЬ В КОЛХОЗЕ 
СПОРТИВНЫЙ ГОРОДОК
В нашей стране развива

ются все виды физической 
культуры и спорта. Моло
дежь советской деревни 
очень любит физическую 
культуру и посвящает ей 
значительную часть свобод 
ного времени. Чтобы мо
лодежь овладевала физ
культурой и спортом, для 
этого надо в первую очередь 
построить спортивную пло
щадку.

Силами самих комсомоль 
цев, самой молодежи колхо
за легко сделать хорошую 
спортивную площадку, на 
которой можно будет сда
вать нормы на значок «Го 
тов к труду и обороне» 
играть в футбол и волей
бол, проводить физкуль 
турные соревнования.

Комсомольцы колхоза

НА УЧЕБНОМ ПУНКТЕ
На учебном пункте при

зывников 1922—23—24 го
дов рождения идет напря
женная работа. Юноши го
товятся к сдаче летних 
норм на значок ГТО. Ко
мандир группы тов. Наза
ров И. много труда вкла
дывает в подготовку до
призывников и многие из 
них добились хороших ре

ПЕРВЫЕ СДВИГИ
Ряд лет Мигинское сель

по имело растраты и хи
щения. Сумма растрат до
стигала до 18000 рублей.

Почему допускались рас
траты? Потому, что на 
работу в сельпо брали 
случайных, непроверенных 
людей. Продавцы менялись 
очень часто. Так в Соснов- 
ском магазине за 1939 год 
сменилось 6 человек, в 
Вершинине 3 человека, в 
Лещеевке 3.

В 1940 году работа сель
по значительно улучшилась. 
Кадры сельпо закреплены

Советы специалиста

Не допускать заражения пастбищ лвиточно- 
- глистной инвазией

Монлезиоз — ленточно
глистное заболевание овец, 
коз и крупного рогатого 
скота вызывается особыми 
ленточными червями, посе
ляющимися в тонком,отде
ле кишечника животных.

Глисты эти достигают 
длины до полутора метра и 
ширины 16 миллиметров.При 
чем поселяется не один, а 
сразу несколько экземпля
ров этого паразита. Тяже
лее всего заболевание пе
реносят овцы. Наблюдают 
ся случаи падежа, вслед
ствие закупоривания кишек 
клубками глист. Но если 
животное и не погибнет,
то все равно продуктив- задачей является предо
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.Алга* решили построить 
силами самих комсомоль
цев спортивную площадку. 
Парторганизация и правле
ние колхоза одобрили ини
циативу комсомольцев. Сей
час уже мы построили фут 
больное поле, гимнастиче
ский городок, полосу пре
пятствий, скоро будут по
строены волейбольное по
ле, баскетбольная площад
ка, ямы для прыжков в 
длину, городки, прямые, 
круговые беговые дорож 
ки и т. д.

Колхозную спортплощад
ку можно построить в каж
дом колхозе своими сила
ми.

Инструктор общественник 
физкультуры и спорта при

колхозе „Алгаы
Ф. Дашкаев.

зультатов. Фомичев А. рас
стояние в 3000 метров по
крывает за 11 минут. 
Мурахтаноз Г. бросает 
гранату на 47 метров, 
Шашнив П —на 50 метров. 
Кочетов А. расстояние в 
100 метров покрыл за 12 
сек) нд.

М. Морозов.
Сосновка.

ни ра-и сельпо не имеет 
страт, ни хищений.

Работники сельпо прове
ли переучет пайщиков и 
2600 членам выдали член
ские книжки. С 1940 года 
по 1 июня 1941 года работ
ники сельпо собрали 61445 
рублей паевых взносов. 
Тем самым укрепили фи-j 
нансовое состояние сельпо.| 
С 1941 года сельпо отка
залось от кредитования.

М. Казанцев,
председатель Митинского 

сельпо.

ность его низка, вследст
вие хронического отравле
ния токсинами, выделяемы
ми паразитами.

Заражение происходит 
на пастбище от заглатыва
ния почвенного (панцирно
го) клеща, в котором обык
новенно поселяются инва
зионные (заразные)личинки 
паразита.Через 40 — 51 день 
личинка в кишечнике вы
растает в половозрелого 
червя и с этого момента 
больное животное являет
ся источником заражения 
пастбища яйцами кишеч
ных глист.

Сейчас основной нашей

ГЕРМАНО-ТУРЕЦКИМ ,
ДОГОВОР О ДРУЖБЕ
Германское информаци

онное бюро сообщает, что 
18 июня в 21 час в Анкаре 
был подписан договор о 
дружбе между Германией 
и Турцией. Договор под
писали германский посол 
фон-Папен и Турецкий ми
нистр иностранных дел 
Сараджоглу.

Германия и Турция обя-| 
зуются взаимно уважать 
целостность и неприкосно
венность их национальной 
территории и не принимать 
никаких мер, которые бы
ли бы направлены прямо 
или косвенно против дру
гой стороны.

Германия и Турция обя 
зуются поддерживать в бу
дущем дружественный кон 
такт по поводу всех воп
росов, касающихся их вза
имных интересов, для того, 
чтобы достигать согласия 
по этим вопросам.

Договор вступает в силу 
со дня подписания и дей
ствителен на срок в 10 лет. 
________ (ТАСС).

Москва—столвца Советского 
Союза.

Реконструированная улица 
Горького (Москва).

Фото М Рунова
Фотохроника ТАСС

хранить пастбища от зара 
жения. Для этого надо из
гнать паразитов из кишеч
ников больных животных 
на 25 — 30 день после вы
гона на пастбище, т. е. до 
момента полового созрева
ния паразита (глисты).

Дегельментизация живот
ных ветперсоналом про
водится в плановом поряд
ке. Дело работников жи
вотноводства колхозов и 
частных лиц владельцев 
скота всемерно содейст 
вовать ветеринарам в про
ведении этой работы.

Ст. ветврач Рзйзо
Я К03АЖЕНК0В.

За рубежом
Война в Европе, Африке и Азии

(Дневник военных действий за 18 июня)
В течение суток 18 июня гер

манская авиация бомбардировала 
аэродромы, позиции зенитных 
батарей и портовые сооружения 
в Восточной и Юго-Восточной 
Англии.

Продолжались операции на 
море. Германская сводка сооб
щает, что в Атлантическом океа-

английские
германские
некоторые

потопили 5 английских торговых 
пароходов.

Вечером 17 июня 
самолеты атаковали 
суда в Ла-Манше и 
объекты в Северной Франции. В 
ночь на 18 июня соединения ан
глийской авиации совершили 
налет на Западную Германию. 
Основными объектами бомбарди
ровки были промышленные пред
приятия Кельна н Дюссельдорфа.

•t -1: 
*

В бассейне Средиземного моря 
итальянские самолеты бомбарди
ровали аэродролы острова Маль
та.

Агентство Юнайтед пресс пере
дает, что англичане сбросили в 
воды Гибралтарского пролива 
глубинные бомбы, повидимому, в 
связи с тем, что там находятся 
итальянские подводные лодки.

В Северной Африке, в секторе 
Соллума, указывается в сводке 
германского командования,попыт
ка англичан прорвать при под
держке крупных бронетанковых

Германский протест США
По сообщению германского 

информационного бюро, прави
тельство США в ноте от 16 июня 
потребовало, чтобы сотрудники 
германских консульств, а* та к же 
сотрудники германской информа
ционной библиотеки в Нью-Йорке, 
агентства Тансоцеан и железно
дорожного общества покинули 
территорию Соединенных Штатов.

Выступление Александера
В своем недавнем выступлении 

английский морской министр 
Александер коснулся битвы за 
Атлантический океан. По словам 
Александера, англичане улучшили 
патрульную службу на северо- 
западных подступах к Англии. 
Это привело к тому, что за по
следние 4 месяца, ведущаяся нем
цами подводная война ослабла. 
Отметив большую помощь, ока

Прекращение переговоров между 
Японией и Голландской Индией

Между Японией и Голландской 
Индией продолжительное время 
велись экономические перегово
ры.

Власти Голландской Индии от
казались выполнить японские тре
бования. 18 июня агентство до- 
мей Цусин сообщило, что пере-

Запрещение 
от'езда немцев

из США
Как передает агентство Ассоши- 

э.ітсд Пресс, американские власти 
«впредь і о особых инструкций» 
запретили германским гражданам 
выезжать из США. Это распоря
жение имеет целью обеспечить 
выполнение немцами правил, уста
новленных в отношении ..ино
странных фондов в США, на, ко
торые наложен секвестр.

(ТАСС)

частей германский фронт у Еги
петской границы не увенчалась 
успехом. Английская сводка ут
верждает, что англичане продви
нулись до форта Капуццо (на 
ливийской территории).

В Восточной Африке, в Абис
синии положение без перемен.

* * *
В Сирии продолжается контрна

ступление французских войск. 
17 июня французские отряды от
били у англичан Изра.Мерджайун 
и Эль-Кунайтра. Английские вой
ска вслед за этим выбили фран
цузов из пунктов Изра и Эль- 
Кунайтра. Агентство Рейтер пе
редает, что контрнаступление 
французских частей началось не
ожиданно для англичан. Француз
ская артиллерия подвергла силь
ному обстрелу английские пози
ции, после чего стали наступать 
танки и пехота.

Как сообщает агентство Гавас-
Офи, наступление английских 
войск остановлено на всех уча
стках фронта. Коммуникации про
тивника повсюду находятся под 
угрозой. В некоторых районах 
французские разведывательные 
отряды достигли даже границы. 
После занятия Мерджайуна фран
цузские войска продвигаются на 
обоих флангах расположения 
английских и деголлевских сил, 
захватывая пленных.

(ТАСС).

тем,
зани-

Требование мотивировано 
что эти сотрудники якобы 
мались недопустимой деятельно
стью.

Германское правительство от
клонило эти обвинения, как не
обоснованные и произвольные, 
и заявило протест против дей
ствий правительства США, про
тиворечащих договору. (ТАСС).

зываемую военно-морскому флоту 
английской авиацией, Александер 
указал, что за последние несколь
ко недель английские самолеты 
начали причинять ощутимые по
тери судоходству противника.

С начала войны английский 
военно-морской флот и авиация 
потопили и захватили суда про
тивника общим тоннажем в 3200 
тысяч тонн. (ТАСС).

говоры прекращены. Японская 
торговая делегация выезжает из 
Голландской Индии. (ТАСС).

Ответственный редактор 
А. ГРЕБЕНКИН.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
21 и 22 июня с. г. в горо

де Сергаче ПРОВОДИТСЯ 
ЯРМАРКА.

20 июня ресторан горпо вы
езжает на ПОДТОРЖЬЕ на 
„Дикову" поляну.

Ресторан имеет вина, пиво, 
воды и холодные закуски в 
широком ассортименте с об
служиванием с 5 часов вечера. 

Директор МАРАСАНОВ.

Объявление
Продается новый еловый 

дом, крытый железом, размер 
9X9 арш. Обращаться—Аку- 
зово, Якушев Петр Петрович.

і оіписная плата
2 руб. 5э ко», в месяц

Тираж ЗЫІ0 зкз.


